

Don Jorge Ortiz Méndez: homenaje a un visionario amigo, quien tristemente nos abandona, pero nos deja un valioso legado

Breve semblanza de un palmero ejemplar quien, entre sus múltiples cualidades, se distinguió por su férrea convicción sobre la importancia de la innovación tecnológica para el desarrollo competitivo del sector de la palma de aceite.

El sábado 3 de octubre de 2009, en Bogotá, descansó en la paz del Señor Don Jorge Ortiz Méndez, quien a lo largo de su fructífera vida lideró importantes iniciativas que redundaron en beneficio del agro colombiano, en medio de un comportamiento ejemplar como hombre digno y probo, y quien estuvo rodeado a todo momento del cariño y admiración de sus familiares, amigos y demás.

Ingeniero Agrónomo de la Universidad Nacional de Colombia, su paso por la dirección del Instituto de Fomento Agropecuario, IFA, le permitió vislumbrar, con un agudo sentido técnico y empresarial, el enorme potencial de que disponía nuestro país para el desarrollo de la agroindustria de la palma de aceite, convirtiéndose en un entusiasta animador de proyectos pioneros alrededor de los cuales se aglutinaron, en ese entonces, jóvenes profesionales comprometidos con la causa de los hombres del campo.

Su sólida formación profesional y su constante dedicación al estudio e investigación sobre los temas del desarrollo agropecuario de nuestro país lo colocaron al frente de la gerencia del Instituto Colombiano Agropecuario, ICA, desde donde impulsó iniciativas de gran calado en materia de investigación, transferencia de tecnología, sanidad, asistencia técnica y, en general, extensión rural, que le valieron a la entidad un amplio y merecido reconocimiento a escala nacional e internacional.

Posteriormente, en razón a su vinculación a la empresa Monterrey S.A. como socio fundador, representó a la Zona Central en la Junta Directiva de Fedepalma, desempeñándose como Presidente de la misma. Su conocimiento de la actividad palmera lo convirtió en adalid de la promoción del cultivo de la palma de aceite en dicha región, lo cual indujo una respuesta

favorable y un acompañamiento entusiasta de empresarios. En reconocimiento a los grandes servicios prestados, la Junta Directiva lo designó como Miembro Honorario de Fedepalma.

También, desde la creación de Cenipalma en 1991 participó como Miembro Especial de su Junta Directiva, condición que mantuvo ininterrumpidamente durante 17 años. Sus aportes, tanto en el inicio de las actividades del Centro de Investigación, como en su desarrollo y consolidación, fueron invaluable, ya que siempre se distinguió por su férrea convicción sobre la importancia de la innovación tecnológica para el desarrollo competitivo del sector de la palma de aceite.

En reconocimiento a su valiosa gestión, la XVI Sala General de Cenipalma lo designó, a mediados del año 2007, como Miembro Honorario de Cenipalma, dada su conocida prestancia en los campos profesional y social, y por haber colaborado en el desarrollo de los objetivos del Centro. Para ratificar tal decisión, en un acto protocolario que se llevó a cabo el 10 de julio de 2007, le fue entregada una placa recordatoria.

Damos gracias a la vida de que un ser de las condiciones humanas tan especiales haya transitado por este mundo, manteniendo a todo momento su disposición a hacer el bien, a trabajar con abnegación y entrega, a aportar conocimiento y sabiduría, dejando un valioso legado para beneficio de sus congéneres. Paz en su tumba y nuestro abrazo solidario para su esposa, hijos, familiares y amigos. 🌿



Jorge Ortiz Méndez, QEPD.